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昨天是春节长假后上班的第一天。对于在春节期
间连续值班的城管人来讲，还没有来得及松一口气，一
大早又开始行动起来，对辖区内乱设摊、乱堆放、乱设
置、乱搭建等各类有碍市容观瞻的行为进行疏导和整
治。据宁波综合行政执法局（市城管局）相关负责人介
绍，春节长假期间，共有近万名城管人坚守在一线，为
市民欢欢喜喜过大年提供了有力保障。

供水平稳有序

据市供排水集团相关负责人介绍，春节期间，全市
568个在线监测点显示水压、流量、水质正常，供水管
线运行平稳。自来水公司120名巡检抢修队员分赴各
供水区域和重点部位进行巡检，共发现和维修大的漏
水点3处。除夕到初六累计供水量为674万吨，日供
水量在96.3万吨左右。

除了市民用水责任重大，大型企业用水也是连轴
转。据统计，1月27日到2月2日，工业供水公司累计
供水 193.9 万吨，日均供水 27.71 万吨，水压、水质
100%合格，确保了机器的“喝水”安全。

针对春节期间餐饮业火爆，污水排放量出现小高
峰现象，市供排水集团排水公司值班人员加强对污水
处理设备的巡查和重点路段雨污水管网的巡视，密切
观察与调控污水处理工艺参数，将各种隐患消灭在萌
芽，实现污水处理设施设备运行零故障。

40.7万立方米姚江水注入内河

据内河管理部门介绍，春节期间，市民有燃放烟花
爆竹的习惯，河面上也会留下部分残留物，影响河道整

体美观，他们要求保洁单位组织人手全面加强水面保
洁工作，增加河道两侧护坡内垃圾和卫生死角的清理
力度，第一时间清除烟花爆竹残留物，确保河道整洁。
据不完全统计，各区共清理河面垃圾垃圾200余吨。

春节长假期间，市内河处每天都安排人员进行值
班备勤，视频探头、水位仪等设备照常运行，闸门、泵站
启闭情况良好，并利用现有水体调控设施，从姚江引入
40.7万立方米的优质水源至内河，排出劣质水15.82万
立方米，内河景观得到了进一步的美化。

公园接待游客130多万人次

春节期间连日晴好，不少市民把到公园游玩视为
首要选择。据了解，儿童公园管理所所属儿童公园、福
民公园、新典公园和青林湾公园共迎来近3.44万人次
的游客，其中儿童公园客流量1.69万人次。

鄞州公园、院士公园是鄞州两大综合性公园，节假
日总会吸引不少居民、游客前往游玩。记者从鄞州区
园林管理处了解到，一般天气晴好时，像院士公园、鄞
州公园、前塘河公园等城区主要公园的客流量在每天
10万人次至12万人次左右，春节期间城区主要公园游
客量创新高，单日最高访客量达到20万人次。

据不完全统计，我市各大公园在春节期间共接待
游客130多万人次。节前，各公园精心布置，节日期间
加强值班和巡查力量，维持园内及周边秩序，随时处理
各类突发事件，确保游客的安全。公园服务岗位则积
极做好各项导游、便民服务等工作，保持了“无一事故、
无一伤亡、无一投诉”的良好记录，热线受理数0件。

另据介绍，春节期间，城管市政部门制作的鸡年贺
岁主题灯光秀正式亮相三江口。过年期间，工作人员

每天都在灯光总控室值守，准时启闭灯光秀，及时发现
问题并排除故障，确保浦发银行、香格里拉、中农信大
楼等14幢大楼及琴桥、甬江大桥、灵桥、外滩大桥、庆
丰桥5座桥梁春节主题的联动亮灯效果，用灯光营造
繁华喜庆的过年氛围。

市民反映的问题大部分得到处理

采访中，记者还了解到，春节期间，我市各级城管
部门对市民反映的问题及时进行处理，解决率达到了
98%以上，市民纷纷表示满意。

海曙区智慧城管中心工作人员坚持24小时在岗
工作，热线电话87103110全天候开放，为市民解决问
题；信息采集员对重点区域内有公共安全隐患的问题
进行重点关注和采集，保障春节市民出行安全。据统
计，自1月27日至2月2日，中心受理平台及热线案件
共计662件，以街面秩序及市容类案件为主的有559
件，其中道路不洁295件，占49%，其余则多为机动车
乱停放、非法小广告、垃圾、绿地脏乱等。目前都已得
到处理。

另据市城管直属大队相关负责人介绍，春节期间
他们共备勤140人次，同时按照市局春节督察工作要
求，开展节日专项督察保障，督察各单位值班备勤情
况，做好节日路面服务。值班期间，值班人员认真值守
岗位，每日按时向智慧城管及大队主要领导汇报值班
情况，确保市民度过一个安定祥和的春节。

记者 边城雨 通讯员 朱琼 周骏 张良 顾东栋
包静琴 顾梦婕 潘娉珍

万名城管人坚守一线
保障市民欢喜过大年

走进城管 关爱民生

9631096310智慧城管热线

月湖西区一期改造早已完工
为何却不让市民进入观景
开发公司：工程完工后是允许市民进入的

春节期间，月湖西区的老居民们想去看看老宅改
造情况，没想到遭遇保安阻挠不许进入。居民们提出
就进去拍几张照片留作纪念，但还是被拒。市民质
疑，改造之后的月湖西区环境确实变美了，但这是为
市民服务还是为开发商服务？ 记者 孔玲 文/摄

想去月湖西区看看却被阻拦

月湖西区一期改造之后环境非常优美，在靠近中山西路
的地方还建造了一个很大的广场，十分醒目。然而春节期
间，原本住在月湖西区老宅的居民们相邀一起去老宅看看，
却被长城物业的保安挡在广场外，差点起了冲突。

“保安态度太恶劣了，不但不让进，一名高姓保安还出言
威胁：再进去就弄死你！”居民陈老伯告诉记者，真没想到会
遭遇这样的事情。

说起年初三下午到月湖西区的情景，市民胡女士非常气
愤。她告诉记者，陈老伯说的都是事实，是自己亲眼所见。
胡女士表示，原来月湖西区的老房子比较破旧，这两年改造
之后，周边环境焕然一新。如果园子确实没有改建好，市民
当然不能进去，但据她所知，改造工程早已完工了，本就应对
外开放服务于民，现在却不许市民进入，相关部门是不是该
管一管了？

昨天下午，记者来到位于中山西路的月湖西区一期改造区
的广场处，记者和几名市民提出想进去看看，均被保安阻挡。

记者问一位保安，对方说是春节期间一律不准进入，园
区还没改造好，部分装修工程还没完成。随后，记者来到了
长城物业了解情况，但没有找到相关人员。

对于月湖西区一期的开放管理问题，市民樊阿姨说，市民
都很关心老城建设，建议只要没有违规行为，就可以进入。至
少靠近中山西路的广场完全可以开放，让市民进入。

胡女士则提出，这些老宅是宁波的一张名片，无论进行
什么样的商业开发，既然建好了，有关部门都应该还地于民。

昨天下午，记者来到海城投资公司，采访
负责开发月湖西区一期工程的沈红燕总经
理。

沈红燕简要介绍了园区建设情况。她
说，月湖西区一期工程已于去年7月底完工，
这项工程是国有公司的商业开发项目。目前
没有完全对外开放的原因，是招商等工作没
有做完。该工程完工之后，相关管理工作已
经移交利鑫公司实施管理，长城物业也属于
其管辖。

对于市民反映的保安阻挠市民入园管理

问题，沈红燕听了比较吃惊，直言保安辱骂市
民的行为是不对的。她认为，市民进入园区
拍照留念，本身就是对园区的一种宣传，应该
倡导。

沈红燕还告诉记者，工程完工之后，是允
许市民进入的。春节期间不允许市民进入，
也有可能是出于安全考虑。沈红燕表示，市
民的行为没有错，对于高姓保安的行为，自己
会与利鑫公司进行沟通，对该保安做出处
理。今后，也会要求该公司加强员工的教育
监管，杜绝类似事件发生。

开发公司：工程完工后是允许市民进入的

临近中山西路的广场被花格围了起来，不允许市民进入。


